

AÚN NO TIENE APROBACIÓN DE LA OMS
MÉXICO ADQUIRIRÁ VACUNAS CUBANAS
ABDALA PARA INMUNIZAR NIÑOS.

PÁG. 35

Y CONTRATARÁ A 500 MÉDICOS CUBANOS

Gobierno protegerá del Covid a menores con vacuna cubana

Son parte del acuerdo entre México y la isla en materia de salud, afirma López Obrador

DIANA BENÍTEZ

dbenitez@elfinanciero.com.mx

México adquirirá dosis de la vacuna Abdala, de Cuba, para inmunizar a niños contra el Covid-19, a pesar de que no tiene aprobación por la Organización Mundial de la Salud (OMS), y contratará a 500 médicos cubanos, como parte del acuerdo de colaboración en materia sanitaria que suscribieron ambos gobiernos en la gira del presidente López Obrador.

“En el caso de Cuba igual firmamos un convenio de colaboración que incluye fundamentalmente la Salud... vamos a adquirir una vacuna que ellos están produciendo para niños muy pequeños que les ha dado muy buen resultado”, compartió en su conferencia de ayer, aunque no especificó la cantidad a adquirir. Indicó que en la conferencia de hoy se darán más detalles de la adquisición.

En abril, Hugo López-Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, había estimado que la vacuna Abdala podría usarse para los menores, dado que en Cuba la usan desde los dos años, aunque perfiló que en México se usaría de los 5 a 11 años. Con ello, se sumaría a la vacuna

Pfizer, la cual sí tiene autorización de la OMS para ser utilizada en menores de edad.

Actualmente, la Secretaría de Salud únicamente ha vacunado a menores de 14 a 17 años, y apenas abrió el registro para 12 años en adelante, pues previamente los menores de arriba de 12 años sólo eran vacunados si contaban con alguna enfermedad grave.

Además, el Ejecutivo mexicano compartió que el convenio comprende la contratación de 500 médicos cubanos. “Esta decisión la tomamos porque no tenemos los médicos que requerimos en el país, en el periodo neoliberal se dejó sin apoyo a la salud pública”.

“Tenemos un déficit de médicos generales y de especialistas. Podemos tener hospitales, pero no tenemos pediatras, y más si se trata de ir a trabajar a hospitales en zonas pobres, porque los profesionales de la medicina, pues tienen familia y quieren trabajar donde puedan ir sus hijos a la escuela o tengan mejores condiciones para su desarrollo”.

Puso el ejemplo del Teletón, con el cual el gobierno tiene un conve-

nio para que los beneficiarios de la pensión para niños con discapacidad puedan recibir terapia en sus centros; sin embargo, aunque él había pedido a la fundación abrir un centro en Tlapa, Guerrero, ésta desistió porque “no tenemos especialistas que quieran ir a vivir a Tlapa”, y por tanto se optó por Sinaloa.

Además, indicó que el convenio de colaboración comprende que médicos mexicanos se vayan a formar en la isla, para lo cual el gobierno mexicano les otorgará becas.





ESPECIAL

MAÑANERA. El presidente López Obrador, durante su conferencia de ayer.

